



MEHR RANFT.

Niklaus von Flüe 1417–2017
Mystiker. Mittler. Mensch.

Vortragsreihe

NACHDENKEN ÜBER NIKLAUS VON FLÜE

Niklaus von Flüe: Mystiker – Mittler – Mensch

Der Bruderklausen-Biograf und Präsident des wissenschaftlichen Beirats, Dr. Roland Gröbli, führt in das Leben und Werk von Niklaus von Flüe ein und zeigt seine weltweite Bedeutung heute auf.

MITTWOCH
19.30 UHR **14.09.2016**

Vortrag von Dr. Roland Gröbli

Marianischer Saal, Bahnhofstrasse 18 (4. Stock, Lift vorhanden), Luzern (vis-à-vis Regierungsgebäude)

Niklaus von Flüe: Der erste Grüne der Schweiz?

Unter der Leitung von Erich Aschwanden (NZZ-Korrespondent für die Innerschweiz) diskutieren Josef Lang (Nationalrat Zug, 2003–2011, Alternative) und Peter Keller (Nationalrat Nidwalden, seit 2011, SVP) über die politische Bedeutung von Niklaus von Flüe von damals bis heute.

DONNERSTAG
19.30 UHR **03.11.2016**

Gespräch

Pfarreiheim St. Michael, Kirchenstrasse 17, Zug

Vom Landesvater und Nationalheiligen zum Patron der Aussteiger, Friedensbewegten und Isolationisten

Der ehemalige langjährige Professor für Zeitgeschichte an der Universität Freiburg i.Ue., deren Rektor er war, zeigt die Metamorphosen des Bruderklausenbildes im Laufe der Zeit auf, die zugleich Hoffnungen und Ängste der Menschen in je ihrer Zeit widerspiegeln.

DONNERSTAG
19.30 UHR **17.11.2016**

Vortrag von Prof. Dr. Urs Allematt

Universität Luzern, Frohburgstrasse 3, Hörsaal 5

Eintritt frei | keine Anmeldung erforderlich | mehr Infos unter www.mehr-ranft.ch/nachdenken
Ein Projekt des Trägervereins «600 Jahre Niklaus von Flüe» | www.mehr-ranft.ch

«Mystik der offenen Augen»: Die Aktualität der Lehre des Niklaus von Flüe

Wie kann ein vormoderner Heiliger für uns heute von Bedeutung sein – und was ist das, ein Heiliger? Der Antwortversuch von Peter Spichtig orientiert sich weniger an der Askese des Einsiedlers als vielmehr an der Lehre des «ungelehrten» Niklaus von Flüe.

MITTWOCH
19.30 UHR **18.01.2017**

Sakristei Jesuitenkirche, Bahnhofstrasse 11a, Luzern

Vortrag von P. Peter Spichtig OP

Niklaus von Flüe im Kontext interreligiöser Aspekte

Die Religionswissenschaftlerin Farida Stickel zeigt mit ausgewählten Beispielen Mystik und mystische Erfahrungen in verschiedenen Religionen auf.

DIENSTAG
19.30 UHR **24.01.2017**

RomeroHaus, Kreuzbuchstrasse 44, Luzern

Vortrag von Farida Stickel

«Niklaus von Flüe: Was machst Du in der Eremitenkutte?»

Mit den Mitteln und Methoden eines Schriftstellers und Historikers nähert sich Wilfried Meichtry Niklaus von Flüe an, fragt nach den biografischen Hintergründen seines Lebens, den Motiven seines Rückzugs in die Klause und seiner Botschaft für die heutige Zeit.

MITTWOCH
19.45 UHR **08.02.2017**

Literaturhaus Zentralschweiz (lit.z), Höfli, Alter Postplatz 3, Stans

Vortrag von Dr. Wilfried Meichtry

Gott suchen – Gott finden

Der langjährige Eremit Br. Nikodem Rööfli, Schwyz, und die Philosophin und Theologin Imelda Abbt, Luzern, im Gespräch über den eremitischen Weg und die Mystik unter der Leitung von Roland Gröbli, Bruderklauen-Biograf.

DIENSTAG
19.30 UHR **21.02.2017**

RomeroHaus, Kreuzbuchstrasse 44, Luzern

Gespräch

Niklaus von Flüe: Landesvater und Prophet wider Willen

In seinem Tour d'Horizon wird Pirmin Meier, der bedeutende historiographische Schriftsteller und Bruderklauen-Biograf, auf die Mystik des Niklaus von Flüe eingehen und sie in den grösseren Kontext der Passionsmystik einbetten. Dabei wird er unter anderem auch Bezüge zu Mechthild von Stans sowie Elisabeth von Ungarn herstellen.

MONTAG
19.30 UHR **06.03.2017**

Marianischer Saal, Bahnhofstrasse 18 (4. Stock, Lift vorhanden), Luzern (vis-à-vis Regierungsgebäude)

Vortrag von Dr. Pirmin Meier

Bruder Klaus und die Hoffnung auf den Frieden

Der Kirchenhistoriker Markus Ries beschreibt die Rolle von Bruder Klaus als Friedensstifter und die unterschiedlichen Sichtweisen darauf vor dem Hintergrund der jeweiligen Situation von Kirche und Gesellschaft. Die Beziehung der Verehrenden zum Eremiten im Ranft lässt erkennen, welch grossen Wandel das Friedensideal in der Neuzeit erfahren hat.

DONNERSTAG
19.30 UHR **30.03.2017**

Universität Luzern, Frohburgstrasse 3, Hörsaal 5

Vortrag von Prof. Dr. Markus Ries

Der lange Weg zur Selig- und Heiligsprechung von Bruder Klaus

Der langjährige Redaktor der Schweizerischen Kirchenzeitung und heutige Geschäftsführer der Inländischen Mission, Urban Fink, spricht zum 70-jährigen Jubiläum der Heiligsprechung über den langen «Leidensweg» bis zur Selig- und Heiligsprechung von Niklaus von Flüe.

MONTAG
19.30 UHR **15.05.2017**

Sakristei Jesuitenkirche, Bahnhofstrasse 11a, Luzern

Vortrag von Dr. Urban Fink-Wagner